

Puebla, Pue., a 20 de junio de 2012

MINUTA DE REUNIÓN DE TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veinte de junio del año dos mil doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014 (12 norte 607), Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

CONSEJEROS

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.	Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos.
Arq. Silvino S. Vázquez Pérez.	Consejero.
Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes.	Consejero.
Ing. Tomás Arturo Tapía Reyes.	Consejero.
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.	Consejero.
Arq. Sergio J. Curro y Martínez.	Consejero.

AUTORIDADES E INVITADOS

Arq. Elodia Márquez Cabrera.	Comisionada de Relaciones Inter-Institucionales de la Secretaría de Desarrollo y Obras Públicas.
Arq. Julio Gonzalo Montero Peña.	Asesor SDUOP.
Arq. David Letipichia Castro.	Director de Servicios Públicos.
Ing. Humberto Ávila Soto.	Jefe Oficina de Planeación de C.F.E.
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadano.
Lic. Jessica Lanza Butrón.	Invitada.
Ing. Pablo F. Fabre Moreno.	Subdirector de Alumbrado Público.
Ing. José Luis Gómez Echegaray.	Subdirector Parques y Jardines.

Con el propósito de celebrar la minuta de reunión de trabajo de Consejo correspondiente al mes de junio 2012 bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Informe de la situación actual de los servicios de alumbrado y parques y jardines que presta el Ayuntamiento, por la Dirección de Servicios Públicos.
4. Participación del Consejero Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes.
 - Mantenimiento a vialidades.

Puebla, Pue., a 20 de junio de 2012

5. Asuntos Generales.
 - Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL.

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- El Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos, dio la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, autoridades e invitados. Circuló la lista de asistencia. Dio lectura al orden del día y se aprobó el acta de la sesión anterior. Pasó al punto tres.

INFORME DE LA SITUACIÓN ACTUAL DE LOS SERVICIOS DE ALUMBRADO, PARQUES Y JARDINES

Ing. José Luis Gómez Echegaray.- En su calidad de Subdirector Parques y Jardines informó a los Consejeros sobre la situación actual del mantenimiento de parques y jardines en la ciudad de Puebla. Comentó sobre la mala o nula actividad de mantenimiento de parques y jardines, y la falta de un programa serio de sustentabilidad, de la flora y fauna del municipio, durante la administración pasada. Hizo mención de los trabajos que se hacen diariamente como lo son:

1. Mantenimiento preventivo.
2. Mantenimiento correctivo.
3. Reforestación.
4. Erradicar la fauna nociva.
5. Cambiar la flora no adecuada.
6. Dignificar los espacios históricos.
7. Cambio de Infraestructura ornamental.

Presentó una relación de los parques y jardines que fueron reparados en el año 2011 y lo que va del 2012 y el plan de mantenimiento integral sustentable, mostró algunas fotos de estos parques y jardines.

Arq. David Letipichia Castro.- Dijo que actualmente existen en Puebla 3, 100, 000 m² (sic) de áreas verdes, y que es una cifra que está muy por debajo de la norma que marca la OMS, la cual marca de 10 a 11 m² de áreas verdes por habitante y la Ciudad de Puebla actualmente cuenta con 1.5 m² de área verde por habitante.

Arq. Silvino S. Vázquez Pérez.- Preguntó cuales son trabajadores con los que cuentan para hacer estas obras, si son por medio de contratistas o trabajadores del ayuntamiento y a cuanto asciende la cifra anual de inversión destinada a parques y jardines.

Arq. David Letipichia Castro.- Respondió que las obras de parques y jardines está dividida en 4 cuadrantes, cada uno cuenta con un contratista, más el personal de parques y jardines zona norte y zona sur. Mencionó que la cifra anual de inversión destinada a parques y jardines asciende a \$10, 500, 000 más costos directos e indirectos. Pidió se tomen en cuenta los sistemas de riego para los parques y jardines.

Puebla, Pue., a 20 de junio de 2012

Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Preguntó que hacen con respecto al plan de manejo de residuos verdes, y qué se está haciendo para la adquisición de uso de suelo para áreas verdes y equipamiento. Respecto al manejo de residuos de áreas verdes, se maneja en composta y después esa composta se aplica para el enriquecimiento de suelo.

Ing. Tomás Arturo Tapia Reyes: Comentó que la presentación que hicieron está deficiente, que le hacen falta datos como las relaciones que tienen con otras dependencias, manejo de basura, agua, luz etc. Invitó a hacer la presentación mejor definida y más amplia.

Arq. David Letipichia Castro.- Invitó al Ing. Tomás Tapia a asistir a una presentación donde le puedan resolver todas las dudas que tiene, debido a que por este momento no se pudo resolver debido al tiempo que demanda la presentación en el orden del día. Dijo que todas las dependencias, trabajan de la mano con obras y servicios públicos.

Arq. Sergio J. Curro y Martínez: Preguntó si no sirve el sistema de riego que tiene el zócalo, argumentó que saldría más barato darle mantenimiento a este sistema de riego, que las medidas que se están tomando actualmente.

Ing. José Luis Gómez Echegaray.- Dijo que el sistema de riego no funciona debido a que las tuberías están rotas y se robaron el tablero, esto causa que se tenga que regar estos parques y jardines rudimentariamente. Comentó que está en proyecto, implementar un sistema de riego por aspersión en el zócalo para evitar gastos de mano de obra.

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Mostró preocupación por que no hay un plan de crecimiento de áreas verdes, opinó que todos los balcones de la ciudad tengan macetas con plantas para embellecer la ciudad y propuso que los edificios públicos cuenten con azoteas verdes para que ayude al saneamiento del aire, entre otros beneficios. Propuso trabajar en las riberas de los ríos para hacerlas verdes, y meter árboles en los estacionamientos públicos.

INFORME DE LA SITUACION ACTUAL DEL ALUMBRADO EN LA CIUDAD DE PUEBLA

Ing. Pablo F. Fabre Moreno.- Informó sobre los trabajos que actualmente se están haciendo, lo que se necesita trabajar y la tecnología que se está utilizando en el alumbrado de la ciudad de Puebla. El alumbrado público general de la ciudad de Puebla se arregló, ya que estaba en mal estado, además que el departamento de alumbrado no contaba con organización, dirección, planeación e ingeniería. Hubo un cambio de la estructura del sistema de alumbrado de la ciudad, se crearon departamentos de ingeniería y de supervisión. Mencionó que el 53% del alumbrado en Puebla, pertenece a la Comisión Federal de Electricidad, además de que no ha habido un reglamento, un orden para las obras de alumbrado para la ciudad.

El objetivo del alumbrado público es abastecer la visibilidad adecuada para el desplazamiento seguro de peatones y automovilistas, así como proporcionar la percepción de seguridad personal, usando la luz como principal arma de defensa contra actos vandálicos y delictivos. Mencionó que las 7 sucursales de la Comisión Federal de Electricidad trabajan conjuntamente con la Sub-Dirección de Alumbrado Público de la Dirección de Servicios Públicos, Con datos del censo 2011 el alumbrado del parque luminario del municipio,

Puebla, Pue., a 20 de junio de 2012

cuenta con 82,904 luminarias, de las cuales durante este año solo se le han dado mantenimiento preventivo y correctivo, repuesto, y ampliado 32,841., dijo que la tasa de averías de la calidad del servicio 2012, para el mes de mayo ya descendió del 6.13% al 4.81%, la cual ya se encuentra regularizada, bajo la norma internacional. Mencionó las características de los tipos de tecnología, precio, vida útil medida en horas y garantía del cambio de tecnología, dio un ejemplo de cambio de tecnología en la 49 Poniente entre Boulevard Valsequillo y Circuito Juan Pablo II, así como la problemática que existe en el fraccionamiento Lomas del Valle, donde con el plan de solución que se les ofrece, se genera un gran ahorro de energía y dinero.

Propuso la renovación de la red de alimentación e integración de circuitos a las colonias que mas presentan problemas de alumbrado.

Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega.- Preguntó si hay un plano donde se muestren las actividades a realizar por el plan maestro que tienen, reparar, mantener o reemplazar luminarias en las colonias afectadas, y porqué de nuevo invertir en las luminarias del centro histórico.

Ing. Pablo F. Fabre Moreno.- Dijo respecto a las luminarias del centro histórico, que hay un desperdicio de luz del 30% que se va hacia el cielo, el trabajo que se debe hacer es utilizar la misma instalación y cambiar las lámparas existentes por unas más eficientes. Dijo que el proyecto de cambio de luminarias en el centro histórico esta dividido en: el área turística y el área de vivienda. El área turística demanda más luz y con mayor potencia para hacerlo más atractivo al turista y hacia el comercio, restaurantes y hoteles. Se debe valorar hasta dónde se va a consumir de energía y que realmente haya un beneficio para la ciudad.

Ing. Tomás Arturo Tapia Reyes.- ¿Quién se encarga de la instalación eléctrica de los mercados de la ciudad de Puebla? Solicitó un acercamiento de esta Sub-Comisión de Alumbrado Público con el Colegio de Ingenieros para enriquecer los trabajos realizados por estas instituciones. Invitó a hacer una investigación a profundidad.

Ing. Pablo F. Fabre Moreno.- Respondió que hay un programa que trabaja con los mercados para poner en orden la instalación eléctrica, mejorar el alumbrado interno para que bajen sus consumos y poder tener una agradable presentación de sus productos y servicios.

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Mencionó el objetivo del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios Públicos, es aconsejar a los diferentes representantes de las instituciones, universidades, cámaras para mejorar sus propuestas. Exhortó acercarse al Consejo.

Ing. Pablo F. Fabre Moreno.- Pidió al acercamiento con el Colegio de Arquitectos para apoyar en trabajos de alumbrado ambiental y monumental. Y dijo que está abierto a la ayuda y al acercamiento con el Colegio de Ingenieros.

Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes.- Preguntó si hay algún avance para hacer aportaciones en la ley de fraccionamientos.

Ing. Pablo F. Fabre Moreno.- Dijo que tiene 2 situaciones legales: una para presionar al Congreso para que el robo de infraestructura urbana, sea delito grave y que dentro del COREMUN y la Ley Estatal de Desarrollo Urbano que se obligue a las constructoras a municipalizar todo lo que tenga que ver con

Puebla, Pue., a 20 de junio de 2012

servicios urbanos, por que muchas colonias están sin corriente eléctrica para su alumbrado por que quedaron en condómino.

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Agradeció a los asistentes y concluyó la reunión.

ACUERDOS

1. Se convocará a sesión ordinaria el día miércoles 18 de Julio del 2012.